

En las dos últimas jornadas se ha progresado notablemente en Extremadura tomándose el pueblo de Zarza Capilla y otras importantes posiciones

Se han derribado quince aviones rojos, en combates aéreos

Cuartel General del Generalísimo Parte Oficial de Guerra

DEL DOMINGO

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 14 de Agosto de 1938.

En la zona del Ebro, han proseguido las operaciones castigando duramente al enemigo, al que se le ha echado de la sierra de Pandols, al que ha quedado por completo en nuestro poder.

En el sector de Valdecaballeros, ha continuado la explotación de la victoria obtenida ayer por nuestras tropas. Se ha conquistado y limpiado de enemigo toda la zona montañosa de paso de las Chimeñas y Valle de la Fuente. Los muertos abandonados por los rojos en su huida se aproximan a doscientos y los prisioneros pasan de cincuenta. El material recogido es numeroso.

En el sector de Cabeza de Buey también el avance de nuestras columnas ha sido de gran profundidad. El pueblo de Zarza Capilla, al nordeste de Cabeza de Buey, ha sido rebasado, ocupando toda la sierra del mismo nombre y los vértices Pedregales y Colmenilla.

En dirección al Este de Cabeza de Buey, se ha progresado igualmente a lo largo del ferrocarril de Ciudad Real y se ha dominado toda la zona montañosa entre dicho ferrocarril y el río Zujar, ocupando entre otras posiciones importantes, el Cerro Dos Ríos y el vértice de Las Mangadas. El castigo infligido al enemigo en este sector ha sido grande, recogiendo numerosos muertos y prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la zona del Ebro, han sido derribados por nuestras aviones, trece cazas enemigos.

En el día de ayer, fué bombardeada la fábrica de material de guerra de Palamos, los puertos de Valencia y Alicante y la estación de esta última ciudad.

Salamanca, 14 de Agosto de 1938.--III Año Triunfal. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

CRONICA DE GUERRA

Por EL TEBIB ARRUMI

España no olvidará nunca quienes son los que prestan ayuda criminal a los rojos

No podía ser el día de hoy de tanta actividad guerrera como el día de ayer. Fué mucho el terreno que, tanto por el este como por el oeste, arrebatamos a los rojos, y solo en la limpieza de lo que dejamos ocupado en la anterior jornada por nuestras tropas había tarea larga para toda la jornada de hoy. Algún intento de ataque rojo que se registran en el sector del Ebro, fué infructuoso como de costumbre y en algunos sectores dió ocasión para que mejorásemos notablemente todas nuestras líneas, porque nosotros siempre tenemos dispuesta la réplica a las ausencias desesperadas que cometen los marxistas.

Por el sur, en cambio, las fuerzas que manda Queipo de Llano parece que han dado otro nuevo achuchón, operando a fondo por el este de Cabeza de Buey, mientras que las fuerzas de Saliquet han seguido coronando nuevas alturas, que ya están formando el límite de Extremadura. Y para que el día no fuese blanco en ningún aspecto de la guerra, nuestra aviación redondeó su victoria de ayer, añadiendo a los trece aparatos rojos derri-

dos, otros dos que hoy se han abatido. Cuando se consideran estas victorias, cuando se recorren a diario los frentes y se ve la cantidad de armamento que los rojos se dejan en su retirada, cuando se contemplan, como hoy lo he contemplado yo, los barrancos del sector del Ebro llenos de cadáveres, en su mayoría extranjeros, se explican bien las constantes declaraciones de radios y periódicos rojos que piden más y más ayudas, con todo descaro, al extranjero. Nada les basta, con nada se consideran ya bien asistidos. Lo extraordinario es, que ahora cuando han cesado esas angustiosas demandas a las grandes democracias, ya no emplean aquellas vergonzosas palabras de añoño. Hoy piden aviones, camiones, ametralladoras, cañones, hombres, víveres, con más insistente por diseo que nunca, pero no para vencer sino para demostrar la capacidad de resistencia del Ejército del pueblo. Con eso no más se contentan y solo para eso piden apoyo y más apoyo. Resistir, alargar la guerra, ahondar el abismo que han ido ellos mismos cavando y ahora que rellenan con los cuerpos de las juventudes españolas. Lo inexplicable es, que para eso solo les presten ayuda y lo inexplicable que, países que se dicen civilizados, se avengan a dar esos medios de ayuda para que la guerra continúe, cuando uno de los beligerantes ya no tiene esperanza siquiera de poder vencer ni se atreve a decirlo en voz alta. Es absurdo ese proceder de las que se llaman grandes democracias. ¿Se han percatado esos pueblos, mejor dicho los hombres que manejan esos pueblos, de que es completamente inútil la criminal ayuda que están prestando a los que sirven a los designios de Moscú? ¿Saben que en España los nacionales tenemos un frente de combate nada menos que de mil setecientos kilómetros de extensión, y que a pesar de ello, los milicianos y extranjeros, manejados por los soviets, nunca consiguen la más insignificante ventaja local que a los pocos días se trueca en considerable derrota para sus unidades. No quieren asomarse al mapa de España para apreciar cómo las dos terceras partes del territorio están en nuestro poder ni enterarse de cómo en ella se vive con orden, paz, pan y justicia; mientras que en la menguada zona roja, ni hay ley ni gobierno que garantice un mínimo de justicia, ni economía ordenada, ni suficientemente apta para que no mueran de inanición las retaguardias civiles, víctimas del caos marxista. Sin embargo, ellos, los rojos, tenían el oro y la plata, y casi todos los venerated nacionales estaban en su poder. ¿Qué hicieron con todo eso? ¿Cómo es que por el contrario en la España Nacional, la de Franco, donde no tenemos nada de nada, se vive hoy, no ya con facilidad sino con plena abundancia? El más loco puede calcular que esto ha podido ser así, porque aquí, en la España de Franco no me dan, ni aun pueden vivir siquiera, los logreros, los ladrones...

J. S.

LAS NIÑAS MUSULMANAS EN BURGOS

Visitarán al Caudillo, a Carmencita Franco y al Ministro del Interior

Burgos, 15. -- Ayer llegaron a esta capital las seis niñas musulmanas que fueron invitadas por el Ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer, durante su viaje a Marruecos, a las muestras de cariño que les ha tributado el pueblo burgalés. Antes de finalizar su visita a la España Nacional serán recibidas por el Generalísimo Francisco Franco.

Hoy visitarán al señor Serrano Suñer, en su despacho oficial y a la hija del Caudillo, Carmencita Franco.

LAS MANIOBRAS DEL EJERCITO ALEMAN SON NORMALES

La Prensa inglesa, dice que no hay motivo para la campaña alarmista

Londres, 15. -- La Prensa de esta mañana publica detalladas informaciones sobre las grandes maniobras que celebrará el Ejército alemán.

Todos los periódicos hacen destacar que no hay ninguna razón para que se hagan circular noticias alarmantes sobre el particular, puesto que dichas maniobras son absolutamente normales.

LA FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE LOS REYES, PATRONA DE SEVILLA

Sevilla, 15. -- Se ha celebrado la Fiesta de la Virgen de los Reyes, Patrona de Sevilla. Des de las cinco de la mañana, en la Catedral tuvieron lugar misas de comunión, con asistencia del Cardenal Segura que pronunció una fervorosa plática.

Se advirtió la llegada de miles de personas de los pueblos de la provincia, que venían a cumplir promesas y votos.

A las ocho de la mañana salió la procesión de la Catedral, siendo proclamada la Virgen con inusitado fervor. En la procesión figuraban representaciones de todas las Cofradías e Hermandades, el Cabildo Catedral y cordero regular y los Capellanes Reales, siendo presidida por el Cardenal Segura de Pontifical.

Corraban la comitiva el Ayuntamiento y la Diputación bajo mazas, con el General Llanes, en representación del General Queipo de Llano, el Gobernador civil, don Pedro Gámez del Castillo; el Gobernador militar, señor Aramburo y demás autoridades y jerarquías de Falange.

Finalizado el paso una compañía de infantería con banda tra y música.

Además de los miles de fieles que acompañaban a la imagen de la Patrona sevillana, otros muchos miles de personas presenciaron su paso por las calles del recorrido, siendo aclamada la Virgen de nuevo al entrar en la iglesia.

Luego, en la Catedral, tuvo lugar una solemne misa en la que ofició el Cardenal Segura de Pontifical y renovó los votos de ambos cabildos. Se interpretó a toda orquesta una Misa de Perros.

En el Hospital de Nuestra Señora de los Reyes también celebraron la festividad los heridos, teniendo lugar una Misa de Comunión, asistiendo el General Queipo de Llano, y siendo obsequiados los hospitalizados.

SE REFORMA EL ARTICULO QUINTO DE LA LEY DEL SUBSIDIO AL COMBATIENTE

Burgos, 14. -- El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, entre otras disposiciones, una Orden del Ministerio del Interior, reformando el artículo 5.º de la Ley del Subsidio al Combatiente.

Se dispone que no causen subsidio:

A) Los muertos en campaña, en virtud de lo dispuesto en Orden de la Secretaría de Guerra de fecha 23 de Septiembre de 1937, en el caso de que sus deudos cobren ya el haber pasivo.

B) Los mutilados de guerra desde el momento en que comienzan a percibir los emolumentos que les corresponden por dicho motivo.

C) Los movilizados que continúan percibiendo por razón de sus cargos sueldos, haberes o gratificaciones de importe igual o superior al subsidio.

D) Las clases del Ejército y milicias a partir de la graduación de sargento, inclusive, siempre que sus haberes no sean inferiores a 3.500 pesetas.

E) Los que estén sujetos a expedientes por delitos comprendidos en la jurisdicción de guerra.

F) Los que en la fecha de su movilización estuvieran prestando servicios como empleados fijos de entidades o empresas particulares que paguen más de 2.000 pesetas al año por concepto de Utilidades.

Los combatientes que se hallen en estas condiciones tendrán derecho a la Cámara de Industria y Comercio establecida en la capital de la provincia de su residencia, abone mensualmente, dentro de los primeros cinco días de cada mes, a sus familiares el subsidio que corresponda.

G) Los que en la fecha de

El terror rojo en Almería

SETENTA Y CINCO PRESOS HAN SIDO HORRIBLEMENTE ASESINADOS

Paris, 15. -- Quizás una de las poblaciones más castigadas por el terror rojo es Almería. Las últimas noticias dan cuenta del trato dado por los rojos a 75 presos.

Fueron conducidos a las fortificaciones de Turón, donde después de sufrir horribles martirios, ya que los tenían trabajando sin darles comida, a uno que pidió agua le dieron un cubo sucio y al mismo tiempo un tiro en la frente, rematando a otro a hachazos.

Todos estos prisioneros están cubiertos de lágas, muchas de ellas gangrenosas, producidas por los latigazos de los verdugos que les hacían trabajar.

En la cárcel de Almería se encuentran mujeres extenuadas por falta de alimento y en un estado tal que no pueden moverse.

La población civil también se encuentra medio extenuada ya que no hay alimentos y tienen que alimentarse de tomates.

En medio de este cuadro de terror actúan y se mueven los dirigentes, según la moral bolchevique, son los únicos que tienen derecho a la vida.

Lea usted EL FARO

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 12 y de 2 a 4

HOTEL MAJORYC

CEBUJA

Cuartel General del Generalísimo Parte oficial de guerra

DEL LUNES

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 15 de Agosto de 1938.

En el sector del Ebro, han continuado las operaciones, progresando nuestras tropas, que han perseguido y castigado duramente al enemigo.

Ayer se le hicieron en este sector más de seiscientos prisioneros y en el día de hoy, pasan de cuatrocientos. Desesperados ataques llevados a cabo por los rojos, en el sector del Segre, han sido energicamente rechazados, produciéndose enorme quebranto.

En el sector de Valdecaballeros se han limpiado de enemigo las sierras de Zarza, Manzanos y Calderón, en cuyas fragosidades habían quedado grupos cortados, que han sido disueltos y otros aniquilados, dejando abandonado numeroso material y ocasionándose muchas bajas.

En el sector de Cabeza de Buey, nuestras columnas han seguido operando y extendiéndose por la zona Norte de dicho pueblo, llegando en varios puntos a la margen del Zujar. En el avance por la región oriental de esta zona se ha entrado en el pueblo de Zarza Capilla, que quedó ayer rebasado y también se han ocupado posiciones importantes, entre ellas el vértice Agallares y Castillo de Maltreñiz. Se han recogido más de quinientos muertos, abandonados por el enemigo en su huida. Los prisioneros capturados son en número superior a seiscientos y el material que ha caído en nuestro poder es asimismo muy numeroso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo han sido derribados por nuestros cazas un "Boeing" y un "Curtis".

En la noche del 13 al 14 se bombardeó con gran eficacia la fábrica de material de Blanes, incendiándola, el puerto de Barcelona y estaciones de Tarragona y Cambrils, en las que había gran acumulación de material. También han sido bombardeados los puertos de Valencia y Alicante, la C. A. M. P. S. A. de Barcelona y la zona industrial de Badalona.

Salamanca, 15 de Agosto de 1938.--III Año Triunfal. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

LAS NIÑAS MUSULMANAS RECIBIDAS POR EL MINISTRO DEL INTERIOR

También estuvieron con Carmencita Franco y Pilar Primo de Rivera

Burgos, 15. -- Las niñas musulmanas que llegaron anoche, acompañadas de camaradas de la Sección Femenina, visitaron esta mañana el comedor infantil de Auxilio Social, instalado en el paseo del Espolón, donde en aquel momento se servía la comida.

Luego tomaron el aperitivo en un céntrico café, siendo objeto de manifestaciones de cariño por el público.

Más tarde visitaron a la Jefe Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, a quien entregaron un ramo de flores, siendo a su vez obsequiadas con insignias de la Falange y con bombones.

A las seis de la tarde fueron al Ministerio del Interior, donde en el antedespacho del Ministro les esperaba Carmencita Franco y otros niños españoles, teniendo lugar una charla cordialísima. Luego pasaron al despacho del Ministro, donde el señor Serrano Suñer conversó afablemente con todas las niñas. El Ministro se interesó por el viaje de las niñas musulmanas y les habló de las ciudades que aún han de visitar.

Después se sirvió a los niños una merienda, en medio de un ambiente de cordial alegría infantil.

Antes de despedirse el Ministro dijo vivas a España y a Marruecos, a Franco y al Jallifa, que fueron contestados por los niños.

Las niñas musulmanas han expresado su deseo de hablar por radio a sus compañeras de Marruecos y mañana por la noche lo harán por el micrófono de Radio Nacional.

BADAJOS CONMEMORA EL II ANIVERSARIO DE SU LIBERACION

Badajoz, 15. -- El pasado domingo se cumplió el II aniversario de la liberación de la ciudad por las tropas nacionales. Con este motivo, toda la ciudad apareció engalanada con banderas de España y de Falange. A las diez y media tuvo lugar una solemne misa y Te Deum en la Catedral, al que asistieron todas las autoridades y jerarquías de la Falange. Terminada la ceremonia religiosa las autoridades se dirigieron a la Plaza de España, donde tuvo lugar un brillante desfile.

A continuación se dirigieron a la Cruz de los Caídos, donde el Alcalde y el Gobernador Militar conmemoraron la entrada en Badajoz de los legionarios por la brecha abierta junto a la puerta de la Trinidad, a la que bautizó el General Millán Astray con el nombre de "túnel de la muerte".

Se interpretaron los Himnos Nacional y de la Falange y durante el desfile el de la Legión.

Por la tarde las autoridades visitaron los Hospitales reglamente tabaco a los heridos.

Las bandas Municipal y del Batallón Mixto de Castilla dieron conciertos.

En el Campamento "Capitán Ramos"

Como hablamos anunciado, el sábado por la tarde, dió su conferencia en el Campamento "Capitán Ramos" el camarada Manuel Aguilas Collantes. La falta de espacio en nuestra última edición nos privó el dar detalles del acto.

En la gran explanada tomaron asiento los cerca de doscientos cadetes que de Ceuta y todas las poblaciones de Marruecos y Melilla, concurren al Campamento y presididos por el camarada Delegado Provincial de O. J. Félix Palencia y de los delegados locales de Larache y Ceuta, camaradas Ortega y Orozco (R.), dió comienzo e lacto, haciendo la presentación elocuente del conferenciante, el camarada Palencia.

Hace uso de la palabra el camarada Aguilas, quien empezó haciendo un caluroso elogio de las Organizaciones Juveniles de Falange y de sus mandos que tanto se preocupan por el desarrollo espiritual y físico de las mismas.

Dijo que venía de dar una clase de Historia Natural y que la continuaría en un marco tan apropiado como era la misma Naturaleza.

Cantó las grandezas de la Creación e hizo resaltar el agra decimiento de todos los seres orgánicos hacia su Creador, que también se podía apreciar al contemplar los dilatados y

magníficos horizontes que desde aquel lugar se apreciaban. Habló del origen del mundo, exponiendo una de las teorías muy en boga en épocas pasadas y que a realidad ha venido a tirar por tierra, para sacar la conclusión que solo a Dios se debía, exponiendo como Ingenuosa la teoría de Laplace con la experiencia de Plateau.

Habló a continuación de la célebre teoría de la Generación espontánea que tan fácilmente fué destruida por Pasteur, diciéndonos los sabios que niegan la generación espontánea, en vez de engañarse se engañan por su misma soberbia, exponiendo el caso del genio del siglo el Generalísimo Franco a quien dedicó un caluroso canto, diciéndonos que es un gran creyente y que su magna obra la inspiró siempre en la fe ciega que tiene a Dios.

Terminó su brillante y elocuente conferencia, exhortando a los cadetes a la fe y al Caudillo en quien debían ver al ser providencial que Dios nos había enviado para la salvación de España, dando a continuación las voces patrióticas de la Falange.

Recibió muchas felicitaciones y aplausos de los mandos y cadetes.

Después se armaron las banderas por los camaradas Palencia y Aguilas y rezada una oración por los caídos, se distribuyó la comida.

tuidos por declaraciones juradas.

8.ª—En las solicitudes redactadas con arreglo al modelo que se acompaña, además de constar los títulos, edad y tiempo servido en el frente por los solicitantes, figurará el informe sobre sus condiciones del Capitán de la Unidad a que pertenezcan o hayan pertenecido y el del Jefe de la Columna o de su Cuerpo en los casos que se considere necesario.

9.ª—El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 15 del mes actual empleándose el tiempo que media entre dichas fechas y el señalado para comenzar el curso en las operaciones de selección de instancias, aviso a los alumnos admitidos e incorporación de los mismos al Centro.

10.—Por las distintas Autoridades Militares se dará la máxima publicidad a la convocatoria anunciada para que puedan solicitar su admisión en el curso a su debido tiempo, todos aquellos aspirantes que por sus vicisitudes de la campaña se hallen estos o sus Unidades alejados de sus Planas Mayores.

La incorporación al curso de las aspirantes admitidos es obligatoria y con carácter de urgencia.

Burgos 1 de agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El General de la División, Luis Orgaz.

CURSO PARA LA FORMACION DE ALFERECES PROVISIONALES DE INFANTERIA PARA BATALLONES DE GUARNICION Y ORDEN PUBLICO

Tempo: El actual de residencia de la Unidad en que sirve el solicitante.

Ejemplo: Antecedencia. Años. Me ses. Dias.

Apellidos. Nombre. Edad.

Tempo en el frente en primera línea. Meses. Dias.

Títulos que posee o declaración jurada de poseerlos. Informe del Jefe.

¿Fue herido? (Esta incluido en alguno de los apartados de la base quinta de la convocatoria?) Fecha.

(Firma de interesado). Sr. Director de la Academia Militar de.

AMPLIACION al anterior curso publicada en el Boletín Oficial del Estado del día ocho del mismo mes, núm. 39.

Como ampliación a la orden de esta Jefatura de 1 del actual inserta en el Boletín Oficial del Estado de seis del corriente número treinta y siete convocando a un curso para Alféreces Provisionales para Batallones de Guarnición y Orden Público en la Academia de Tahuma, se hace saber que a dicho curso podrán concurrir además de los individuos que en dicha orden se especifica, los que en iguales circunstancias pertenezcan al reemplazo de 1929 del Ejército y de la Marina.

Burgos 6 de agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El General de División, Luis Orgaz.

Lo que de orden de S. E. se publica en la General de este día para conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes Encargados del Despacho enviar copia de esta orden a las Unidades que de ellos dependen situadas en el frente de operaciones. El Coronel Jefe de Estado Mayor, Aresio Viveros.

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS ESTADO MAYOR

Orden general del día 13 de agosto de 1938 III Año Triunfal

Curso para Sargentos provisionales

El Boletín Oficial del Estado del día 3 del actual núm. 39, publica la siguiente disposición de la Jefatura de Movilización e Instrucción y Recuperación:

Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se convoca un curso de formación de Sargentos Provisionales de Infantería, precisamente pertenecientes a los reemplazos de 1928 y 1929 del Ejército y de la Marina, para ser encuadrados en los Batallones de Guarnición y Orden Público con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERA.—El curso tendrá lugar en las Academias de San Roque y Vitoria, en régimen de internado, y dará comienzo el día 5 de septiembre próximo.

SEGUNDA.—El número de plazas a convocar será de 1100 o sea, 550 en cada Academia de las citadas.

TERCERA.—La duración de curso será de 24 días lectivos.

CUARTA.—Asistirán a dicho curso todos los soldados así como los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional, que propongan sus Jefes naturales; con la limitación de que el máximo de soldados de cada Batallón o Unidad similar, no podrá exceder de dos por Compañía, haciendo la propuesta por orden de merecimientos, a fin de que si el número de los propuestos excede de los 550 que se convocan en cada Academia, pueda hacerse la selección por los que figuren en cabeza.

QUINTA.—Al objeto de dar cabida en los Cursos, no sólo a los que tengan una preparación cultural suficiente, sino a todos aquellos que poseyendo la en grado menor hayan demostrado durante la actual campaña un excelente y sano espíritu, perfecta disciplina, acendrado amor a la causa nacional, valor en el combate y otras cualidades meritorias y dignas de ser tenidas en cuenta; las plazas a cubrir serán distribuidas en tres grupos: A, B, y C, comprensivos de las tres clases de solicitantes que se establecen:

GRUPO A.—A este Grupo se le asignará el 30 por 100 de las plazas a cubrir y en él serán incluidos los individuos que posean la preparación cultural siguiente:

a) Conocimientos gramaticales, especialmente a lo que a ortografía y análisis se refiere.

b) Conocimientos de Aritmética que comprenda hasta el sistema métrico decimal, razones y proporciones y regla de tres simple.

c) Geometría en la extensión suficiente para llegar a conocer rectas y planos, polígonos, circunferencias, círculo, superficies y volúmenes.

d) Nociones elementales de Geografía en general y de Historia.

GRUPO B.—A este Grupo correspondrá el 30 por 100 de las plazas señaladas y a él pertenecerán los individuos que no posean completo el cuadro de conocimientos del Grupo anterior y que hayan pertenecido en las Unidades y Milicias del frente por lo menos tres meses.

GRUPO C.—El 40 por 100 restante de las plazas señaladas será asignado a los que constituyen este Grupo, que serán

aquellos que no poseyendo más del día 3 del actual y obligatoria de las Escuelas Nacionales, acaso un tanto olvidada por el tiempo transcurrido desde su aprendizaje y por las necesidades de la vida, hayan permanecido en el Frente por lo menos cuatro meses y sean acreedores en concepto de sus Jefes naturales a tomar parte en los Cursos.

De no existir número suficiente de aspirantes comprendidos en los Grupos B. y C., se elevará el tanto por ciento de los comprendidos en el Grupo A., para obtener el número que se señala.

SEXTA.—La selección por el grado de cultura que señalan

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS ESTADO MAYOR

Orden general del día 15 de agosto de 1938 III Año Triunfal

Curso para Alféreces provisionales de Ingenieros

En el Boletín Oficial del Estado núm. 42 de 11 del actual se publica la siguiente disposición de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación:

Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se convoca un curso para la formación de Alféreces Provisionales de Ingenieros, para cubrir 100 plazas, con arreglo a las bases siguientes:

PRIMERA.—Se celebrará en Burgos y para crear el necesario espíritu militar, en régimen de internado.

SEGUNDA.—Asistirán a este curso, con carácter obligatorio, los Suboficiales, clases de tropa y soldados de las Unidades de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y los individuos pertenecientes a las Milicias Nacionales, cuya edad esté comprendida entre los 18 años cumplidos sin pasar de los 30, que tengan terminada la carrera de Ingenieros o Arquitecto y los estudiantes de estas carreras con la mitad de ella aprobada, siempre que reúnan la aptitud física necesaria para el desempeño de su misión activa de campaña de las Milicias Nacionales, dado en carácter facultativo del Arma prestarán sus servicios exclusivamente en el Ejército.

TERCERA.—Podrán tomar parte voluntariamente en el concurso los Suboficiales, clases de tropa o soldados que pertenezcan o hayan pertenecido a las distintas Armas y Cuerpos del Ejército y Milicias, con rendimientos entre los 18 años cumplidos sin pasar de los 35, que acrediten, marcando orden de preferencia:

1.ª—Tener conocimiento de la topografía, acreditado mediante certificado de Escuela Oficial.

b) Certificado que acredite haber aprobado la mitad de la carrera en cualquiera de las Escuelas Especiales de Ingenieros o Arquitectura del Estado.

2.ª—Ayudantes de Obras públicas, de Minas y Aparejadores.

3.ª—Ayudantes de Ingeniería

los Grupos A. y B. de la Base anterior, se realizará por los Jefes de Cuerpo.

SEPTIMA.—Los aspirantes al Curso deberán hacer su presentación en la Escuela en todo el día 2 del mes de septiembre citado, para la selección de los mismos provistos de sus vestuarios y equipo, sin armamento y socorridos hasta fin del repetido mes de septiembre, efectuándolo los pertenecientes al Ejército del Norte y los que pertenezcan a las Divisiones que cubren el frente de Somosierra, en la Academia de Vitoria y el resto en la de San Roque.

Burgos 5 de agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El General de División, Luis Orgaz.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes Encargados del Despacho enviar copia de esta Orden a las Unidades que de ellos dependen, situadas en el frente de operaciones.

El Coronel Jefe de Estado Mayor, Aresio Viveros.

EN BROMA

Y EN SERIO

Con la Asunción a los cielos de nuestra Madre Santísima el mes de agosto ascendió un poco más para arriba.

La nota más importante que el día de ayer registra en los anales ceuties, es, sin duda, la exquisita cantidad de cigarrillos que del estanco salían.

Por la mañana temprano y por falta de noticias, mandé a Angelín a la calle para ver si algo pesa.

Y cuando más afanoso estaba yo en la oficina, llegó corriendo y me dijo con voces admirativas:

¡Válgame Dios! lo que he visto esta mañana en la vía!

El mundo al revés se ha vuelto porque si no no se explica que compran tanto tabaco en Ceuta las señoritas.

Bastos, Corrientes, Victoria, Elegantes, Extra fina, además de unos cigarrillos que sus cuartos costarían.

Al demostrar a mi amigo el por qué las señoritas llevaban tanto tabaco, exclamó con alegría:

¡Pues yo le aseguro, mi amo, que Falange Feminina del Auxilio al Combatiente hizo buena recogida!

ANGELIN.

promoverá al empleo de Alférez Provisional de Ingenieros, cuyo empleo o el superior que pudiera concedérselo, si las necesidades y vicisitudes de la Campaña lo aconsejan, conservará siempre el carácter de Provisional y estrictamente durante la duración de la misma.

SEPTIMA.—Los certificados de los títulos que posean los interesados y el de nacimiento y, cuando proceda, los mencionados en la Base cuarta, los mostrarán a ICoronel Director de la Academia en el momento de la presentación y habrán de coincidir con los datos consignados en las instancias. Los certificados cuya expedición o respuesta todavía serán sus tutuados por declaraciones juradas.

OCTAVA.—En las solicitudes, además de constar los títulos, edad y tiempo servido en el Frente por los solicitantes, figurará el informe sobre sus condiciones de mando y méritos de guerra que hayan contraído, del Capitán de la Unidad a que pertenezcan o hayan pertenecido y el del Jefe de la Columna en los casos que se considere necesario.

NOVENA.—Las instancias se dirigirán para su selección, al Director de la Academia, el cual tendrá en cuenta que deben considerarse como admitidos primeramente los Alumnos que estén en las condiciones que señala la disposición de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación. (B. O. núm. 230).

DECIMA.—El plazo de admisión de solicitudes se cerrará el día 1.º de septiembre, para comenzar el curso el día 10

del mismo mes, empleando el tiempo que media entre ambas fechas en las operaciones de selección de instancias, aviso a los alumnos admitidos e incorporación de los mismos al Centro.

UNDECIMA.—Por las distintas Autoridades Militares, se dará la máxima publicidad a la convocatoria anunciada, para que puedan solicitar su admisión en el curso a su debido tiempo todos aquellos aspirantes que por vicisitudes de la campaña se hallen alejados de sus Planas Mayores y vigilarán particularmente el cumplimiento de la base 2.ª, por la que se obliga a solicitar la instancia a cargo del personal en edad militar, que cumpla las condiciones exigidas. La incorporación al curso de los aspirantes admitidos es obligatoria y con carácter de urgencia.

Burgos 8 de agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El General de División, Luis Orgaz.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes Encargados del Despacho enviar copia de esta Orden a las Unidades que de ellos dependen situadas en el frente de operaciones.

El Coronel Jefe de Estado Mayor, Aresio Viveros.

Tradiciones y Milagros de la Virgen de África

Se ha puesto a la venta este interesante libro, al precio de tres pesetas ejemplar, en todas las librerías y en calle Riego núm. 7.

Concurso de Propaganda de la Leche Condensada S. A. M.

250 pesetas de Premios

SE CONVOCA UN CONCURSO PARA PREMIAR EL MEJOR DIBUJO DE PROPAGANDA DE LA LECHE CONDENSADA S. A. M. Y LA MEJOR FRASE CORTA PARA LA PROPAGANDA RADIADA DE ESTE MISMO PRODUCTO

PREMIOS

- UNO DE 100.00 PRIMERO PARA EL CONCURSO DE DIBUJOS
UNO DE 50.00 SEGUNDO PARA EL MISMO CONCURSO
UNO DE 75.00 PRIMERO PARA EL CONCURSO DE FRASES CORTAS
UNO DE 25.00 SEGUNDO PARA EL MISMO CONCURSO
TOTAL: 250.00 PESETAS DE PREMIOS

CONDICIONES.--Enviar los dibujos en tinta china y frases para el concurso ante del 25 de Agosto próximo a

Segundo Martín Rodríguez. - Falange de Marruecos, 19, Tetuán o a Publicidad Exito, Apartado 150, Tetuán

HACER LOS ENVIOS BAJO SOBRE CERRADO SEÑALADO CON UN NUMERO O LEMA, IGUAL A LA FIRMA DEL DIBUJO O FRASE DENTRO DE CUYO SOBRE FIGURARA EL NOMBRE Y LA DIRECCION DEL CONCURSANTE

Los premios serán adjudicados a los dibujos y frases elegidos por el representante general de S. A. M. en Marruecos, señor Martín Rodríguez y un representante de PUBLICIDAD EXITO sin apelación, quedando los dibujos premiados de propiedad de la casa, reservándose el derecho de comprar, de acuerdo con los concursantes, otros dibujos o frases que no hayan sido premiados y que interesen para la propaganda

LOS RESULTADOS DEL CONCURSO SE PUBLICARAN EN ESTE MISMO PERIODICO LOS DIAS 25 AL 31 DE AGOSTO

Tetuán, 20 de Julio de 1938.--III Año Triunfal.

S. MARTIN RODRIGUEZ

Publicidad EXITO

S. A. M. S. A. M.

LA MEJOR LECHE CONDENSADA ESPECIAL PARA NIÑOS Y ENFERMOS.

DEJAD VUESTRO DINERO EN ESPAÑA CONSUMIENDO ESTE PRODUCTO NACIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL CATOLICO AGRARIA RENEDO (SANTANDER)

NOTICIAS VARIAS

SE ALQUILA una habitación amueblada, pensión completa. Vista al mar. Galea, 12, segundo piso izquierdo.

MATRIMONIO solo alquiler habitación con derecho a baño y cocina en bonito chalet a señora sola, con buenas referencias.

RESTABLECIDA Encuentrase completamente restablecida de las dolencias que venían aquejando a la bella y distinguida señora ta Aurelia Padilla Maqueda.

PERDIDA En los jardines de San Sebastián se le ha perdido ayer una cartera al soldado de Infantería, Pedro Lastra Ponce, de la Compañía de destinos del Cuartel General, conteniendo dos carnets, varias fotografías y seis pesetas.

ONOMASTICA Ayer celebró su fiesta onomástica la señora doña María Asunción Peñaranda, esposa de nuestro buen amigo, don Juan Eliez-Villarreal.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DEL ESTADO HACE SABER: Que la cobranza del tercer trimestre del corriente ejercicio, por concepto industrial y otros, tanto de Ordinaria como Accidental, tiene lugar en la ciudad de Ceuta del día veinte al veintinueve del presente mes de agosto y hora de 9 a 12 de la mañana, y de 3 a 6 de la tarde, en las Oficinas de Recaudación, calle Alfau, número 13, segundo.

SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES El pago de las nóminas de subsidios a los familiares de los combatientes se efectuará en la forma siguiente:

Día 16: Los comprendidos en las letras A-G. Día 17: Los comprendidos en las letras H-P. Día 18: Los comprendidos en las letras Q-Z. Para cobrar el referido subsidio es indispensable la presentación del interesado. Ceuta 12 de agosto de 1938. El Secretario

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto del Ahorro Popular". FIGNORACIONES. - DESEMPEÑOS. PRESTAMOS. CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS CAJA DE AHORROS IMPOSICIONES REINTEGROS

LETRAS DE LUTO

SEPELIO El pasado domingo, a las diez de la mañana, tuvo lugar la conducción a su última morada del cadáver del que en vida fué don Francisco Martínez Sáiz, constituyendo el sepelio una verdadera manifestación de dolor.

Desde antes de la hora mencionada fueron muchas las personas que acudieron al domicilio del finado para testimoniar su condolencia por esta terrible desgracia a sus desconsolados familiares.

El duelo se recibió en el panteón del Santo Cristo, asistiendo representaciones nutridas de las diferentes clases sociales de la localidad, siendo despedido en el sitio de costumbre.

A los testimonios de pésame que vienen recibiendo las desconsoladas hijas del extinto, doña Concepción y doña Rafaela, así como los demás parientes, unimos el nuestro, reiterando el pesar que nos ha causado la desaparición de tan digno español, que tan querido era por todos por sus elevadas virtudes.

OTRO SI, INTERESANTE

CUERPOS DE EJERCITO-GUARNICIONEROS - CONSTRUCCIONES DE ATALAJES - TRANSPORTISTAS - AGRICULTORES REVENDADORES - CORREDORES Y FERRETERIAS CENTENARES DE MILES DE HEBILLAS - GANCHOS - TIRANTES - CINCHAS - CANTIMPLORAS COMO MOCHILAS BOCADOS - FILETES - CINCHAS - ANILLAS - ALMOHADAS - MEDIO PUNTOS - PAVONADOS-CHAROLADOS-GALVANIZADOS Y ESTANADOS AL POR MAYOR BARATISIMO MAS CARLES. - LLANO DE LAS DAMAS Núm. 71.-CEUTA

CONSTRUCCION DE REFUGIOS

RELACION DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 17

Refugio de Hadú Adolfo Martín Díaz, Manuel Sabater Nomen, Antonio Lebrón Fontalba, José Mesa Robles, Juan Fernández Sánchez, Antonio González Martín, Joaquín Bollit Alias, Miguel Morales Parreño, Juan Borrás Cortes, Santiago Martos Román, Antonio Saborido Alvarez, Rafael Gil Viruel, Antonio Enrique Torres, Manuel Gómez Lázaro, Salvador Gaitán Martín, Antonio Godoy Navarro, Manuel Sánchez Carmona, José Gutiérrez Cebrán, Fernando Ona-la Castilla, Miguel Gómez Serrano, Blas Jiménez Díaz, Antonio Fernández Manero, Manuel Cano Navas, Miguel Hinojosa Villalón, Joaquín Gómez Lázaro, Demetrio Gómez Aguilera, Manuel Vázquez Domínguez, Francisco Ayala Gil, Diego Duarte Mejina, Joaquín Espinosa Beltrán.

Refugio de la Plaza Ruiz Antonio Zayas Gómez, Manuel Villegas García, Francisco Román Rodríguez, Juan García Zayas, Diego Bernal García, Juan Cifuentes Carrasco, José Haro, Santiago Nuñez García, Juan Redondo Olmedo, José Vito Sortes, Sebastián Reico Vargas, Benito Gómez Ortega, Lorenzo Hoyos Pinto, Manuel Cantizano Ríos, Francisco Rodríguez Zaruola, Francisco Cruces Macías, Francisco Navarro Creado, Martín Buch Regas, Antonio Reico Vargas.

Refugio de la Plaza Reyes Francisco Pascual Hinojosa, José Santos Gómez, Baldomero Garrido Fernández, Manuel Mesa Borrego, Juan Baena Abad, Antonio González López, Francisco Pérez Méndez, Leopoldo

Carrasco Fernández, Francisco Torres Palomo, Gabriel Valero Joya, Antonio Encina Gil, Juan Mesa Arrabal, Tomás Villegas Cosme, Francisco López Martínez, Antonio Serón Sánchez, Juan Mejías Rodríguez, Manuel Amador Siles, Agustín Gacimartín Sixto, Juan Garrido Fernández, Angel Durán Narraño.

Refugio de la Plaza Azcárate Diego León García, Francisco Villón Roquet, Manuel Pérez Pérez, José Salas Monte, Antonio Gamero Perdigones, Gaspar Soler Moreno, Juan Vega Vega, Cristóbal Barreiro Muñoz, Manuel Servant Salas, Francisco Prieto Carmona, Mariano Durán Quevedo, Rafael Cantero Toledo, Francisco Benítez García, Antonio García Román, Juan Bernal Cabrera, Antonio Claro Fernández, Rafael Morillo Burgos, Ramón González Sánchez, Cristóbal Fernández Moreno, José Pereira Ruiz, José Lara Pons, Felipe Bascuñana Lupión, José Alcaraz Cote, Rafael López Reyes, Diego López Zafra, José Tendero Barrera, Francisco Guillén, Baeza, Felipe Montoya Merlo, Sebastián Palma Navarra, Juan Luque López, Enrique Paredes Rodríguez, José Puertas Ruiz, Sebastián Aguilar Gago, Diego Castillo Martín, Francisco Caballero Jiménez.

Refugio del Recinto Sur José Martorell Albert, Luis Campos Campos, Juan del Río Codes Manuel Ríos López, Gines Martínez Navarro, Manuel Casalla Baeza, Antonio Ros Martín, Francisco Hidalgo Martín, Antonio Parada Zamora, Francisco Marquez Barrera, José Herrera Sánchez, José Galván Jurado, Francisco Jiménez Rodríguez, Antonio Fernández Cuevas, Antonio Jiménez Lovet, Juan Barceló Valle, José Rolán García, Andrés Téllez Chacón, Silvestre Oliva Chaves, Hilario Sedra Prera, Andrés López. Ceuta, 13 de agosto de 1938. III Año Triunfal. El Encargado.

A POLO Empresa: DAMIAN SALA Gerente LUIS SALA Teléfono: 375 Hoy 16 de agosto de 1938. III Año Triunfal Continúa de 6 a 1 La Universal presenta a Claude Rains. (El hombre invisible) en la superproducción titulada: EL MISTERIO DE EDWIN BROOD

Cinematografía de intriga y misterio, de la famosa novela de Carlos Dickens. Una exaltada interpretación de Claude Rains con todas las alternativas del amor humano... EL MISTERIO DE EDWIN BROOD En este extraordinario film, se hallan concentradas las maravillas de mayor sorpresa Claude Rains. El actor sorprendente, tiene un papel de cantor de salmos sagrados que de día hipnotizaba a sus feligreses con la magia de su voz su yugadora... mientras que de noche, trémulo de ansias, sucumbía a las drogas tóxicas y realizaba las más horribles locuras. Colaboran con este gran actor Douglas Montgomery, Heather Angel, David Manners y Valerie Hobson, mereciendo todos ellos los más dignos elogios por su perfecta interpretación. EL MISTERIO DE EDWIN BROOD Cuenta además, con el valor trágico de su trama cuyo desenlace deja al espectador el más imprecionante recuerdo. Vea esta gran película. Hablada en español.

Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

MANTECA ARIAS

OVIEDO

PURA DE LEGHE DE VAÇAS



Comité Económico Local de Ceuta

SANCIONES Impuestas últimamente

a DON POHOMULL KIAMAL, pesetas 250. Por vender artículos sin la previa fijación de precios por este Comité. A DON J. T. CHANRAI, pesetas 250. Por vender artículos sin la previa fijación de precios por este Comité. A DON LUIS MARQUEZ CARRASCO, 250 pesetas. Por vender artículos sin la previa fijación de precios por este Comité. Ceuta, 15 de agosto de 1938. III Año Triunfal. El Presidente.

AVISO Las facturas correspondientes a los artículos que reciba el comercio de esta plaza deberán ser presentadas oportunamente a este Comité para la fijación de precios de venta. El retraso en la presentación de aquéllas, se sancionará de deudamente. Ceuta, 15 de agosto de 1938. III Año Triunfal. El Presidente.

FISCALIA SUPERIOR DE LA VIVIENDA Delegación de Ceuta

AVISO Habiendo transcurrido con exceso el plazo señalado para retirar del casco urbano de la población, excepto en determinadas zonas de ella, los establos y cabrerías, se recuerda a cuantos pueda afectar dicha orden, que los agentes de la Autoridad denunciarán en esta Fiscalía cuantos casos conozcan de incumplimiento de lo ordenado, y que serán sancionados los contraventores de lo dispuesto. Igualmente se recuerda, que por la zona donde no puede estabularse ganado, tampoco puede trasladarse éste. Esta Fiscalía espera del público, denuncie a la misma cuantas contravenciones conozca, cumpliendo con ello un acto de ayuda a la Autoridad en el cumplimiento de su misión. Ceuta 12 de agosto de 1938. III Año Triunfal. El Fiscal Delegado

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

Lea usted EL FARO EL DE MAYOR TIRADA DE MARRUECOS

Compañía de Navegación «Tirrenia» Vapor «FIRENZE» estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla, el 10 de agosto próximo, y para Málaga, Palma y Génova, el 16 del mismo mes Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos Para informes: DITTA ACHILLE PETRI CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc. etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

MÚTUA DE CEUTA Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-3

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR Jabón Paquisari ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO. Se imita pero no se iguala Pastilla grande, 0'75 -:- Pastilla pequeña, 0'50

QUIERE Vd. comprarse un estupendo? corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

ADLER BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR Bicycletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio. Policía. Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm. PIDAN PRESUPUESTO SIN COMPROMISO LA TECNICA ING. E. RUDT TETUAN GENERAL PRIM, 12, PRAL. Teléfono 136.—Apartado 83

Ceramica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

Grandes almacenes de tejidos CASA IBAÑEZ La casa más surtida Ultimas novedades

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHSA NACIONALES

Ramón Weil y Hermano Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbonicas y jarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla Teléfono número 2-8-0

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

La Unión y el Fénix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864) Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1. Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas transportes, accidentes y otros ramos. SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5 -:- Teléfono 1 4 1

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RA*ONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS, SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES EN CEUTA: Camcens, 9. Teléfono, 130.-EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2.—EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32.—EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa

LA RIVA CONAC... LA RIVA MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa.—Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa PARA MAS INFORMES: En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Sres. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Sres. Domínguez Hermanos.—MALAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Aspe.

Crónica de París

Hoy han comenzado las grandes maniobras militares en Alemania. Y todas aquellas propagandas extremistas con las que se intentó coartar la libertad de acción de un Estado dentro de sus propias fronteras se ha venido al suelo. Alemania celebra sus maniobras, después que Inglaterra y Francia han realizado las suyas y en cuanto a los posibles fortificaciones alemanas en la línea del Rin, se reconoce que tiene un perfecto derecho a establecer otra línea defensiva sobre la Maginot de sus eternos rivales franceses. Esto de las dos formidables líneas defensivas parece hacer creer que ni una ni otra tienen intención de agredirse. Y que aún en el caso de declararse la guerra cada una continuaría defendiéndose detrás de sus fortificaciones, que sería, como suele denominarse, la paz armada.

Por las calles de París, un poco desiertas debido a los dos días festivos que se han sucedido ha paseado el famoso Emir Ibsen, que apenas se detendrá en la capital de Francia, camino de Londres. El turbante del Emir y los vistosos trajes de su séquito han puesto una nota pintoresca en la ciudad. Es alto y distinguido y tiene la mirada penetrante, se le acusa de cruel, porque llegó al trono de Persia, apoyado por la influencia inglesa haciendo caer bastantes cabezas. Sin embargo tiene prestancia y ha tenido trescientas mujeres. Esto hace que una gran admiración florezca detrás de sus babuchas. Su viaje a Londres es muy comentado y se cree que influirá decisivamente en la cuestión de Palestina.

Y por último, consignemos que una ráfaga de tragedia se ha extendido sobre Francia, que ha perdido al campeón del mundo de los paracaidistas, Williams, cuando realizaba uno de sus arriesgados ejercicios. El espectáculo era sumamente emocionante, porque el campeón mundial se tiraría desde un avión provisto de un diminuto aparato de radio por el que explicaría las sensaciones de su caída. Efectivamente se arrojó desde dos mil metros de altura. Por altavoces instalados en el aeródromo la gente escuchó emocionada: "Bajo muy rápido". Y no volvió a decir más. Su paracaídas no funcionó y como un pájaro herido hincó su pico en tierra. Teoro, una vez, ha sentido bajo sus pies abatirse las alas de la ilusión.

El salvajismo de las fieras marxistas

Nuevos detalles sobre los crímenes cometidos por las hordas rojas en Castellón de la Plana

Hablábamos en nuestro último número sobre los tremendos crímenes cometidos por las hordas rojas en Castellón de la Plana, durante sus últimas horas de dominación en aquella capital, que gracias al arrojo de nuestros bravos soldados, que dio reincorporada al suelo patrio el 14 de junio de este año. En dicha información se citaba, singularmente, los viles atropellos realizados por los marxistas en la tarde del día 13 del citado mes, que tuvo su culminación en los asesinatos bárbaros cometidos a cabo en personas inocentes que fueron obligadas a salir de sus refugios. En la mañana del día 14, con tinuo esta serie enorme de crímenes, encontrando una muerta de gran martirologio gran número de ancianos, mujeres y niños, en su mayoría, que habían exteriorizado su sentido goce y profundo júbilo ante la presencia de las tropas nacionales.

Entre las unidades rojas que más se destacaron en estas acciones salvajes figuran las brigadas 75, 107 y 209, que estaban adscritas a la sexta División, y su puesto de mando se hallaba instalado en la carretera que se dirige a Almazora al sur de Castellón. Los comisarios políticos y delegados de estas fuerzas enviaban a los soldados a los refugios, mientras ellos iban a otros, para cometer sus actos de terror, siendo entre ellos el capitán Emigdio Mariano, quien con mayor saña exteriorizó sus fieros instintos, matando personalmente a varios de los soldados que habían desobedecido estas órdenes. Se trata de un tipo de gran degeneración moral, y al que sus propios compañeros le temían, al extremo de haber sido eliminado del mando de las fuerzas, pasando a prestar funciones en servicios auxiliares.

En estos sucesos se puso de relieve la abnegación de los buenos españoles que sufrían el yugo rojo con la esperanza puesta en la pronta arribada de las legiones de Franco, y que realizaron actos verdaderamente heroicos en el momento mismo en que los bolcheviques les amenazaban y hacían víctimas de los más grandes sufrimientos. Uno de los muchos casos dignos de mención, es el de un señor que fué llamado por los ocupantes de uno de los tanques al salir de un refugio en compañía de uno de sus hijos. Al acercarse sin recelo, ya que creía que se trataba de servidores de la España nacional, gritó fuertemente ¡Viva España! y vio con el natural estupor cómo les enfilaban con el cañón que iba montado en el tanque alcanzando a su hijo que quedó tendido en el suelo gravemente herido. El padre al reaccionar se arrojó instintivamente a la pared de una casa, volviendo a ser enfilado por el arma de los criminales, que dispararon contra él, resultando milagrosamente con vida.

Las cuestiones de auxilio social. La de auxilio social. En la cuestión realizada el pasado domingo por la gran obra falangista Auxilio Social, las camaradas postulantes recaudaron la suma de 1.988'95 pesetas. La de la delegación de auxilio al combatiente. Ayer, lunes, postularon las camaradas del Auxilio Social. La cuestión era—como lo es el mencionado servicio falangista—el lazo espiritual de unión entre la retaguardia feliz y laboriosa con la primera línea de combate. El resumen de lo recaudado—algunas personas donaron metal que se invirtió en la compra de cigarrillos—es el siguiente:

Cajetillas de cigarrillos	3.674
Fajetas de picadura	90
Paquetes de picadura empezados	300
Cigarrillos sueltos	2.119
Puros	696
Librillos de papel de fumar	36
Cajas de cerillas	36
Mechero	1

Nuestro pueblo ha dado en estas dos cuestiones seguidas, nuevas pruebas de su generosidad y de que cumple fielmente las consignas del Caudillo. Los gloriosos combatientes y los niños. He aquí los que todo lo merecen de la retaguardia y a quienes nuestro pueblo nada regatea. En conversaciones que hemos sostenido con el Delegado de Auxilio Social, camarada Cifuentes, éste nos ha hecho cálidos elogios del comportamiento de nuestro pueblo por cuanto se refiere a la ayuda que presta a la gran obra falangista que dirige en nuestra ciudad, con el máximo celo e inteligencia. Especialmente en la Ficha Azul se pone de relieve ese cariño de la ciudad para los niños pobres, que no lo son porque a la llamada de Auxilio Social responde la ciudad con su generosidad. En cuanto al Auxilio al Combatiente, su Delegada Carmen Martín de la Escalera, ha podido realizar una grandiosa labor en pro de los heroicos combatientes y gloriosos heridos, antes y ahora, por esa generosidad patriótica con que el pueblo ceutí responde a quienes para nuestros bravos piden. Al felicitar a Auxilio Social y al Auxilio al Combatiente nos felicitamos nosotros mismos, porque son dos obras tan meritorias, tan españolísticas, tan cristianas, que hasta el mismo Santo Padre ha tenido palabras de elogio para ambas y les ha enviado de todo corazón su bendición apostólica.

Otras informaciones de radio

LA FIESTA DE LA PATRONA DE TOLEDO

Toledo, 15. — Con gran solemnidad se ha celebrado la fiesta de la Virgen del Sagrario Patrona de Toledo.

La venerada imagen recorrió procesionalmente la nave de la Catedral, donde tuvo lugar una solemne misa cantada, a la que asistieron todas las autoridades y jerarquías de la Falange.

EL TRATADO COMERCIAL ANGLO-AMERICANO

Londres, 15. — El tratado comercial anglo-americano que ha sido tan laborioso está a punto de ser terminado. Una de las principales condiciones del tratado consiste en fijar las relaciones entre la libra y el dólar.

UN CENSO DE LA POBLACION BRITANICA POR EL CASO DE UNA MOVILIZACION

Londres, 15. — El Gobierno inglés ha tomado sus medidas para la confección de un censo de toda la población británica, para hacer la movilización rápidamente en caso de guerra.

Los ingenieros, médicos y arquitectos serán objeto de un censo aparte.

Los mayores de treinta años quedarán en sus puestos y los últimos en ser movilizados serán los mineros.

EL JEFE DE LA AVIACION FRANCESA A ALEMANIA

Berlín, 15. — El jefe de la aviación francesa llegará mañana a Berlín, por vía aérea.

Durante su estancia en Alemania revisará las fuerzas aéreas alemanas y visitará las fábricas de aparatos.

EL CAPITAN DEL "CONDOR" INTENTARA BATIR EL RECORD DEL VUELO ALREDEDOR DEL MUNDO

Berlín, 15. — El capitán del "Condor" ha expresado sus deseos de intentar batir el record mundial de vuelo alrededor del mundo.

El mariscal Goering ha otorgado el permiso y pondrá a disposición de los aviadores el aparato y cuantos medios les sean necesarios.

EL ALTO MANDO JAPONES RETIRA VOLUNTARIAMENTE LAS TROPAS QUE OCUPAN LAS COLINAS DE CHAN KU FENG

Tokio, 15. — Las tropas japonesas que se hallaban en las colinas de Chan Ku Feng han sido retiradas. Estas tropas se hallan al oeste de Corea y su retirada constituye un acto completamente voluntario del alto mando japonés.

LA FIESTA DE LA PATRONA DE VIZCAYA

Bilbao, 15. — Desde muy temprano, ayer, día de la Patrona de Vizcaya, acudieron en peregrinación millares de fieles al santuario de Nuestra Señora de Begoña.

A las cinco de la mañana dieron comienzo los actos religiosos celebrándose desde dicha hora una misa de comunión, que duraron hasta las diez, en que tuvo lugar una gran función religiosa con asistencia de los Gobernadores militar y civil, autoridades, jerarquías de la Falange y Ayuntamiento en Corporación.

Por la tarde tuvo lugar el santo rosario y novena a la Virgen, con acompañamiento del coro de la capilla de Begoña.

FALLECE UN CELEBRE COMPOSITOR Y DIRECTOR DE ORQUESTA INGLESE

Londres, 15. — Ha fallecido el conocido compositor y director de orquesta mister London Reynald, que desde hace quince años dirige los conciertos en el Albert Hall.

Su muerte ha producido vivo pesar en los centros musicales londineses.

LOS MANEJOS DEL COMUNISMO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Washington, 15. — Ha causado enorme impresión la declaración hecha por el Presidente de la Federación de Trabajadores, en la que acusa a los elementos comunistas de haberse infiltrado en dicha Federación y haber logrado ocupar importantes cargos directivos. Añade que gracias a esos puestos de rectores lograron declarar gran número de huelgas en especial en el ramo automovilístico, y además de ello desmoronados san grientos, amenazando la paz social de los Estados Unidos.

Ha agregado, asimismo, que en breve presentará pruebas que demostrarán cómo los comunistas tratan de apoderarse de todos los puestos directivos de la organización obrera para escalar luego el Poder.

La prensa comenta elogiosamente el valor de estas declaraciones del Presidente de la Federación de Trabajadores, que desenmascara las maniobras del comunismo en la América del Norte.

EL CELEBRE CORREDOR CAMPBELL ILESO MILAGROSAMENTE

Cuando iba a 170 kilómetros por hora se paró bruscamente su canoa automovil

redor Campbell, cuando trataba de batir el record mundial en canoa automóvil, estuvo a punto de sufrir un gravísimo accidente, cuando su canoa sufrió un paro brusco, cuando marchaba a una velocidad de cien to sesenta kilómetros por hora.

Campbell tuvo que abandonar su intento, que reanudará en fecha próxima.

HACIA LA SOLUCION DE LA HUELGA DEL PUERTO DE MARSELLA

Marsella, 15. — El árbitro nombrado por el Gobierno de acuerdo con patronos y obreros para emitir fallo en la huelga del puerto de Marsella, ha emitido su sentencia.

En ella dice que hubo violación del pacto por parte de los obreros ya que se halla estatuido en los pactos colectivos y en el Reglamento de trabajo el que lo hagan durante la noche y los domingos, cuando las necesidades del descargo lo requieran.

SE PUEDE ESTABLECER UN SERVICIO REGULAR AEREO DE EUROPA A AMERICA

Berlín, 15. — El Subsecretario del Ministerio del Aire, General Mills, concedió una entrevista a los periodistas, a los que hizo interesantes declaraciones en relación al maravilloso raid transatlántico realizado por el avión gigante alemán "Condor".

Refiriéndose a la posibilidad de establecer un servicio regular de pasajeros entre Europa y Norteamérica, dijo que las quinientas catorce trayectorias realizadas al Norte y al Sur del Atlántico, demuestran que tanto a Alemania como a otros países les es factible el establecimiento de dicho servicio aéreo.

HITLER Y GOERING FELICITAN A LOS TRIPULANTES DEL "CONDOR"

Berlín, 15. — El Führer Cancller ha enviado al Capitán del "Condor", el siguiente telegrama:

"Reciba mi reconocimiento y mi felicitación por vuestro exito deslumbrante.—Hitler".

Por su parte el mariscal Goering le ha enviado el siguiente despacho:

"Una vez más habéis demostrado al mundo la técnica de Alemania".

EL CANTON SUIZO DE BERNA CONTRA EL COMUNISMO

Berna, 15. — Hace algún tiempo fué publicado un decreto por el que quedaban prohibidas las actividades comunistas en este Cantón. Ayer fué publicado un otro decreto que complementa el anterior y por el que se dispone que no se consentirá a ningún funcionario del Estado o de los municipios que se ha afiliado al partido comunista.

LOS PERIODICOS POLACOS JUSTIFICAN LA RETRADA DE SU PAIS DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Varsovia, 15. — La prensa de esta capital refiriéndose a la retirada de la delegación permanente polaca en la sociedad de Naciones dice que nadie de be mostrarse sorprendido, ya que el puesto que tenía Polonia en el organismo ginebrino era inconfortable. La sorpresa debió ser el que lo hubiera mantenido pues además de superfluo resultaba caro.

Polonia tiene suficientes motivos para abandonar la Sociedad de Naciones, porque esta no ha cumplido ninguna de sus promesas de universalización.

Además el organismo se halla bajo la influencia de ciertos sectores y corre el peligro de convertirse en un bloque contra los países totalitarios.

HOY SALE PARA BERLIN EL JEFE DEL EJERCITO DEL AIRE DE FRANCIA

París, 15. — El Jefe del Aire de Francia General Guillemin saldrá mañana, a las diez del aeródromo de Le Bourget para devolver la visita que hizo a Francia el Subsecretario del Aire de Alemania, General Mills. El viaje lo realizará sin escala e irá acompañado de su ayudante y en otro aparato irán otros cuatro jefes franceses. El regreso de la Comisión se calcula que tendrá lugar el día veintuno de Agosto.

EL PRESIDENTE CARMONA ES RECIBIDO CON ACLAMACIONES APOTEOSICAS

Visita el barco de guerra "Alfonso de Albuquerque" condecorando a varios oficiales.

Libsoa, 15. — Comunican de Angola la llegada del presidente Carmona, siendo recibido con grandes manifestaciones de entusiasmo al desembarcar, por el inmenso gentío que se aglomeraba en el muelle. El

Elixir dentrífico Licor del Polo
PASTA DENTIFRICA RIME
EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL
LABORATORIOS RIME BOGROÑO

LOS SOLDADOS, MILICIAS Y CLASES PODRAN CAZAR GRATUITAMENTE

Mientras disfrutan permiso en la retaguardia

Burgos, 14. — El Boletín Oficial del Estado publica hoy una orden del Ministerio de Agricultura que demuestra la atención que se presta a la juventud combatiente.

Se dispone en ella que los suboficiales, clases, tropas y milicias del Ejército Nacional de aire, mar y tierra que regresen temporalmente a la retaguardia en uso de permiso, podrán dedicarse gratuitamente a la caza, en los días que dure dicho permiso.

Las licencias a que se refiere el artículo primero de la Orden de 23 de Julio último serán suplididas por autorizaciones para cazar expedidas por los comandantes de puesto de la Guardia civil y válidas solamente por los días que dure el descanso.

La caza capturada con dichas autorizaciones no podrá ser objeto de venta.

UN GRAN INCENDIO DESTRUYE MILES DE PINOS EN LOS ALREDEDORES DE LISBOA

Lisboa, 15. — Un gran incendio que duró dos horas y con tra el cual fueron inútiles los esfuerzos denonados de los bomberos, quemó miles de pinos en una extensión de seis kilómetros cuadrados, en un bosque próximo a Lisboa.

LAS GRANDES MANIOBRAS DEL EJERCITO ALEMAN

Berlín, 15. — Hoy han comenzado las grandes maniobras del Ejército del Reich, en las que participarán todas las armas y que por su envergadura habían levantado grandes comentarios, especialmente en París.

El Canciller Adolfo Hitler asiste a los ejercicios militares.

HOY SALE PARA BERLIN EL JEFE DEL EJERCITO DEL AIRE DE FRANCIA

París, 15. — El Jefe del Aire de Francia General Guillemin saldrá mañana, a las diez del aeródromo de Le Bourget para devolver la visita que hizo a Francia el Subsecretario del Aire de Alemania, General Mills. El viaje lo realizará sin escala e irá acompañado de su ayudante y en otro aparato irán otros cuatro jefes franceses. El regreso de la Comisión se calcula que tendrá lugar el día veintuno de Agosto.

EL PRESIDENTE CARMONA ES RECIBIDO CON ACLAMACIONES APOTEOSICAS

Visita el barco de guerra "Alfonso de Albuquerque" condecorando a varios oficiales.

Libsoa, 15. — Comunican de Angola la llegada del presidente Carmona, siendo recibido con grandes manifestaciones de entusiasmo al desembarcar, por el inmenso gentío que se aglomeraba en el muelle. El

BIDONES GALVANIZADOS PARA ENVASAR GASOLINA

En venta: Llano de las Damas Casa MAS CARLES Teléfono núm. 56

SE COMPRAN

Muebles usados. Razón, Soberanía Nacional, 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja).

CERVANTES

Martes 16 de agosto de 1938.— III Año Triunfal Continúa de 8 a 1

La popularísima estrella Ginger Rogers más conocida por "Simpatía" es la protagonista de la encantadora comedia que bajo el título de:

EN PERSONA

proyecta únicamente hoy este cinema. El galán de esta película, es nada menos que George Brent y con decir que está a la altura de la rubia Ginger es el mejor elogio.

EN PERSONA

trata sobre la vida entre bastidores de una celebrísima estrella del cine

El Instituto Italiano Luce, presenta en el mismo programa, un interesante NOTICARIO LUCE. (Habla en español) con informaciones del mundo entero.

Mañana: Kate de Nagy y Willan Fritch en "YO DE DIA... Y TU DE NOCHE" una producción Ufa.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

Doctora Ruiz-Capillas de Vicens MEDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca y dientes. CONSULTA DE 6 A 8 Jándenes, 27 (esquina Sagasta) CEUTA

Cayetano de la Vega Diaz MEDICO - OCULISTA

Consulta: De 3 a 5 Teléfono 417 Soberanía Nacional, 70, primero CEUTA

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

BIDONES GALVANIZADOS PARA ENVASAR GASOLINA

En venta: Llano de las Damas Casa MAS CARLES Teléfono núm. 56

SE COMPRAN

Muebles usados. Razón, Soberanía Nacional, 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja).

El estómago es el manantial de alegría de la vida. Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTONICO del Dr. Visente. VENTA EN FARMACIAS

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte JOYERIA "LA ESMERALDA" Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795